

CARTA AL EDITOR

A propósito del artículo “Insuficiente producción bibliográfica sobre úlcera péptica perforada en la revista médica de Las Tunas”

Apropos of the article “Insufficient bibliographic production on perforated peptic ulcer in the medical journal of Las Tunas”

Luis Vivas-Bombino¹, Margarita González-Tapia^{1,2}

¹Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río. Pinar del Río. ²Unidad municipal de Higiene. Pinar del Río, Cuba.
Correspondencia a: Margarita González-Tapia, correo electrónico: mairenys@infomed.sld.cu

Señor Editor:

Resulta interesante y, a la vez, motiva a la reflexión el artículo publicado en la Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta (ISSN 1029-3027, RNPS 1824), Vol. 43, número 3, mayo-junio de 2018, con el título “Insuficiente producción bibliográfica sobre úlcera péptica perforada en la revista médica de Las Tunas”.

Donde se plantea que la disponibilidad de la información, que las publicaciones sobre la úlcera péptica y sus variantes podrían ofrecer, resultaría de gran importancia para las especialidades médicas que más se vinculan con el diagnóstico y el tratamiento de esta afección: cirugía general y gastroenterología; también, para otras, que guardan relación con sus implicaciones clínico-quirúrgicas, como medicina interna, medicina general integral, medicina natural y tradicional, enfermería clínico-quirúrgica, entre otras, así como farmacología y su relación con las especialidades que emplean medicamentos causativos de la úlcera péptica. Asimismo, resultaría útil para el diagnóstico diferencial de afecciones enmarcadas en especialidades como urología, proctología y cardiología. Teniendo en consideración lo anteriormente expuesto, resulta inexplicable la baja producción científica en cuanto a publicaciones sobre el tema, aun cuando existen investigaciones en los diferentes niveles de atención de salud, cuyo objetivo central es el estudio de esta enfermedad. (1)

No cabe duda del trabajo meritorio que ha venido desempeñando la Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta, con la cual me siento muy identificado, que, además, posee un alto nivel de indexación, que permite la visibilidad de los autores con vistas a mejorar la citación de las investigaciones y, a la vez, constituye un estímulo a

la producción científica individual y colectiva. Pero no puede comportarse como en una revista especializada, corresponderá pues a gastroenterología tener una gran producción en relación al tema.

Tradicionalmente, la comunicación científica se realiza través de la publicación de artículos en revistas especializadas, que constituyen el vehículo por excelencia de la divulgación del conocimiento. Las revistas científicas cumplen un papel muy importante en el proceso de comunicación y en la validación del nuevo conocimiento científico, haciendo que este circule dentro de la comunidad de investigadores. (2) Sin embargo, en no pocos casos, se carece de proyección institucional a nivel de departamento, disciplina, asignatura, que se traduce en poco apoyo y ningún tiempo a los docentes para emprender esta tarea compleja e indelegable, por lo que las publicaciones que se logran son resultado de intensos esfuerzos de índole puramente personal. (3, 4)

Considero que corresponde a los capítulos de sociedades proyectar el trabajo científico a la solución de los diferentes problemas y lograr inducir en nuestros profesionales el pensamiento científico de manera que, de un proyecto sombrilla, se deriven los diferentes propósitos y que sigan la ruta crítica de la producción, con resultados y salidas que se reflejen en participación en eventos, fórum, premios, publicaciones.

Señor Editor, si realmente desde los colectivos de asignatura, los capítulos de sociedades científicas y el trabajo diario de los departamentos docentes se intenciona la investigación, entonces la revista contará con propuestas para poder visualizar a todos los profesionales y así se podrá incentivar la producción científica y bibliográfica.

Citar como: Vivas-Bombino L, González-Tapia M. A propósito del artículo “Insuficiente producción bibliográfica sobre úlcera péptica perforada en la revista médica de Las Tunas”. Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta. 2018; 43(6). Disponible en: <http://revzoilomarinellosld.cu/index.php/zmv/article/view/1465>.



Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas
Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas
Ave. de la Juventud s/n. CP 75100, Las Tunas, Cuba

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

1. Gamboa-Molina L, Molina-Raad V. Insuficiente producción bibliográfica sobre úlcera péptica perforada en la revista médica de Las Tunas. Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta [revista en internet]. 2018 [citado 30 de mayo 2018]; 43(3). Disponible en: <http://revzoilomarinaldo.sld.cu/index.php/zmv/article/view/1282>.
2. Rolo Mantilla M, Collado Rolo L, Fuentes García S, Fernández Alfonso M, Vega Díaz J, Casamor Cabrera G. Publicación en Revista Médica Electrónica. Un acercamiento al estudio de sus citas. Año 2015. Matanzas. Rev. Méd Electrón [revista en internet]. 2017 [citado 30 de mayo 2018]; 39(3). Disponible en: <http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/2247/3451>.
3. Hernández Moreno V, Ramos Costa MI, Martínez Méndez NC. Calidad de la revista Mediceletrónica y presencia en ella de la productividad científica villaclareña. Mediceletrónica [revista en internet]. 2011 [citado 30 de mayo 2018]; 15(1). Disponible en: <http://www.medicentro.sld.cu/index.php/mediceletronica/article/viewFile/68/95>.
4. Batista Hernández NE, Ramos Costa MI, Hernández Moreno V, Martínez Méndez NC, Vasconcelos Ramírez D, Hernández de la Rosa Y, et al. Análisis bibliométrico de la revista Mediceletrónica durante el quinquenio 2007-2011. Indicadores Generales. Mediceletrónica [revista en internet]. 2014 [citado 30 de mayo 2018]; 18(1). Disponible en: <http://www.medicentro.sld.cu/index.php/mediceletronica/article/view/1627/1329>.

Copyright Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta. Este artículo está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento - No Comercial - Sin Obra Derivada 4.0 Internacional](#), los lectores pueden realizar copias y distribución de los contenidos por cualquier medio, siempre que se mantenga el reconocimiento de sus autores, no se haga uso comercial de las obras, ni se realice modificación de sus contenidos.